

## **Para mejorar la calidad de vida**

### **Se pronuncia Secretario de Salud del Estado por la práctica de la interculturalidad en el sector**

- **Dicta conferencia en la 2ª. Muestra Internacional del Libro Chiapas-Centroamérica**

Para mejorar la calidad de vida de los pueblos, es necesario practicar la interculturalidad, que implica respetar la medicina tradicional y desarrollar modelos de salud acordes a cada grupo étnico, aseveró el secretario de Salud en el Estado, Carlos Eugenio Ruiz Hernández.

Al participar como ponente en la Segunda Muestra Internacional del Libro Chiapas-Centroamérica, organizada por la Universidad Autónoma de Chiapas, el funcionario estatal habló de la importancia de respetar la idiosincrasia de los pueblos nativos, siendo que en la entidad chiapaneca coexisten principalmente los grupos tzeltal, tzotzil, chol, zoque y tojolabal.

En su conferencia titulada “Salud y cultura” y ante el rector de la UNACH, Jaime Valls Esponda, Ruíz Hernández expuso que por esta diversidad cultural, el personal de salud debe asumir un rol de respeto hacia el conocimiento básico que tienen los pueblos originarios acerca de la medicina.

“El médico debe evitar la exclusión y caer en estereotipos, más bien debe practicar el entendimiento con las personas o grupos sociales de diversa cultura, para que los resultados de la consulta sean satisfactorios para ambas partes”, manifestó.

Ruiz Hernández, planteó la necesidad de iniciar un proceso de interrelación cultural en salud para responder a las demandas de la población indígena; en este sentido, aseguró que el trinomio salud, cultura y educación es vital para lograr el desarrollo de los pueblos.

Por ello se pronunció, finalmente, a favor de que las instituciones de educación superior deben formar social y culturalmente al recurso humano con este enfoque intercultural que permita mejorar los niveles de bienestar de los chiapanecos.